



Matteo Ianniello, responsable Grands Comptes chez Xelians : « Izikap apporte un énorme gain de temps »

Gérer les mouvements de titres d'une entreprise en quelques clics, que ce soit pour sa propre société ou pour le compte de ses clients, est une perspective séduisante pour tout gestionnaire de registres. Si la dématérialisation n'est pas nouvelle, de nombreux professionnels utilisent encore des registres papier traditionnels.

Izikap, la nouvelle plateforme numérique de dématérialisation lancée par le groupe Xelians, pourrait bien bousculer cette habitude. Avec une interface intuitive, des garanties de sécurité renforcées comme l'ancrage blockchain, et un hébergement des données en France, la solution SaaS *Izikap* combine simplicité et fiabilité pour les cabinets d'avocats. Matteo Ianniello, responsable Grands Comptes chez Xelians, nous en dévoile les promesses.

Xelians, groupe spécialisé dans la gestion documentaire, a mis au point sa propre solution de dématérialisation *Izikap*, pouvez-vous nous la présenter en quelques mots ?

Matteo Ianniello : De façon simple, *Izikap* est une plateforme numérique 100 % SaaS qui dématérialise la tenue des registres de mouvements de titres et des registres de décisions. Pour la petite histoire, ces titres se tiennent traditionnellement en « format papier », et ce, depuis leur création. Suite aux décrets de 2018 et 2019 autorisant la dématérialisation des registres, *Izikap* offre une solution conforme aux normes juridiques et de sécurité exigée par l'administration. Aujourd'hui, la solution numérique permet d'exploiter les données et informations à tout moment et en tout lieu. Elle les centralise, les utilise de manière dynamique et les partage en quelques clics... tout en gardant leur confidentialité, évidemment ! Ces données peuvent ensuite être reprises afin de créer une table de capitalisation qui sera par la suite enrichie en temps réel lorsque ces données sont saisies sur le registre des mouvements de titres.

Concrètement, que propose *Izikap* aux professionnels du droit et du chiffre ?

M. I. : *Izikap* s'adresse aux entreprises, et particulièrement aux professionnels du droit et du chiffre. Les experts-comptables et les avocats tiennent à jour ces registres pour le compte de leurs clients. De nombreuses entreprises externalisent aujourd'hui cette tâche juridique. Ainsi, *Izikap* propose une solution simple d'utilisation pour les registres de mouvements de titres – création et gestion des mouvements,

ancrage en blockchain, table de capitalisation optimisée, export des données – et les registres de décisions – génération automatique de documents, gestion centralisée du parcours de signature, relance des signataires. *Izikap* a les fonctionnalités nécessaires pour gérer l'ensemble des mouvements de titres (actions, obligations, BSA, etc.) et produit une table de capitalisation en temps réel.

Les cabinets d'avocats traitent souvent des données sensibles. Comment *Izikap* garantit la conformité et la sécurité de ces données ?

M. I. : Autrefois, il fallait se rendre physiquement au greffe pour faire authentifier les registres. Le stockage sur coffre-fort numérique et l'ancrage en blockchain des mouvements confèrent aux registres dématérialisés leur valeur légale. C'est désormais un gain de temps considérable pour la réalisation de ces formalités ! *Izikap* couvre à la fois le domaine légal et la conformité pour ce type de documents. Avec les versions papier, vous avez des documents éparpillés ici et là, et vous devez fréquemment dupliquer les informations sur différents registres. Typiquement, si vous effectuez un mouvement de titres, il faut l'écrire sur le registre, le reporter sur les comptes des actionnaires concernés, et peut-être même l'utiliser pour mettre à jour une table de capitalisation. Cela signifie que la donnée est ressaisie quatre fois, ce qui peut favoriser les erreurs ou les pertes d'informations importantes et engendrer ainsi une perte de temps considérable. La dématérialisation du process automatise et sécurise l'intégralité du processus. Dès qu'un mouvement est enregistré sur le registre, cela met à jour automatiquement le compte des actionnaires,

qu'ils soient cédants ou bénéficiaires, et actualise en temps réel la table de capitalisation. Tout se fait en une seule et unique saisie. De plus, les données sont centralisées sur une seule plateforme et sur des serveurs sécurisés en France, et soumis à la loi française. Nous garantissons ainsi la souveraineté des données, ce qui est un gage de sécurité supplémentaire pour nos clients. Notre solution a été pensée et conçue par nos spécialistes en gestion documentaire. Rappelons que le groupe Xelians, propriétaire d'Izicap, est expert de la transformation digitale et de la dématérialisation documentaire depuis plus de 45 ans.

Selon vous, quels sont les points forts qui distinguent Izicap des autres solutions de dématérialisation existantes sur le marché ?

M. I. : Notre solution est moderne et intuitive, car notre équipe dédiée l'a entièrement développé en interne, en collaboration avec un grand cabinet d'avocats parisien, le cabinet Lerins. Nous avons ainsi développé un outil qui répond à la fois aux besoins fonctionnels et aux exigences de gouvernance, tout en restant très simple d'utilisation pour nos clients.

Nos développeurs améliorent Izicap en continu. Tous les mois, grâce au retour d'expérience de nos clients, notre équipe apporte les mises à jour et les éventuels correctifs nécessaires.

Izicap facilite un management actif de la donnée contenue dans les différents registres. Toutes les personnes ayant besoin d'accéder ou de modifier la donnée ont leur propre accès personnel, avec différents niveaux et degrés d'utilisation. Un actionnaire ou un auditeur externe pourra bénéficier de droits de consultation, alors qu'un PDG ou un juriste pourrait avoir des droits d'écriture. Nous assurons ainsi un traçage complet de l'ensemble des mouvements. En effet, toute modification peut être attribuée à un compte spécifique, ce qui limite le risque de « d'erreur » des données, risque qui arrive plus souvent qu'on ne le pense.

La gestion de la table de capitalisation est optimisée. Sa dématérialisation permet de tracer les différents événements relatifs à l'évolution du capital de la société et de son actionnariat. Izicap permet ainsi de visualiser la table de capitalisation post-dilution après l'étape de conversion des titres convertibles.

La gestion des titres est-elle la seule fonctionnalité d'Izicap ?

M. I. : Izicap gère tous types de titres (actions,

obligations, BSA...), leurs mouvements et génère la table de capitalisation en temps réel. Izicap administre aussi les registres de décisions (assemblées générales, décisions du Président, Comex...) de manière totalement dématérialisée et sécurisée. Nos clients peuvent créer et personnaliser leurs propres registres.

La validation des PV est aussi facilitée. Auparavant, il fallait récupérer les signatures soit manuscrites, soit envoyer des courriers. Izicap dispose de son module de signature électronique et effectue les relances en ligne pour ceux qui sont en retard. Cela représente un gain de temps et une sécurité pour respecter les délais légaux.

Toutes ces fonctionnalités sont accessibles sur une seule interface, avec l'accès à l'intégralité des registres. Un cabinet d'avocats avec plusieurs pôles d'activité aura tout en ligne et à distance, ce qui facilite grandement sa gestion au quotidien et augmente sa productivité.

Quelles sont les perspectives de développement d'Izicap ?

M. I. : Notre solution a de belles perspectives devant elle !

Izicap a été développée pour être une solution évolutive, qui s'adapte continuellement aux besoins de ses clients.

Nous sommes heureux d'avoir déjà de nombreux clients et partenaires qui lui font confiance : experts-comptables, holdings, avocats, dirigeants...

Nous proposons à nos clients d'y adjoindre tous types de documents tels que les contrats de travail des employés et leurs pièces d'identité. Nous envisageons d'y intégrer l'organigramme de la société pour une meilleure gestion.

Izicap prévoit d'ailleurs d'étendre son offre à la dématérialisation d'autres types de registres obligatoires.

Nous commençons à collaborer avec d'autres entreprises qui proposent des outils de gestion des cabinets d'avocats. Par exemple, nous venons de nouer un partenariat avec la plateforme numérique de secrétariat juridique Dexyos, qui mettra Izicap à disposition de ses clients.

Nous avons aussi développé une version en anglais puisque certains de nos clients ont une partie de leur actionnariat qui est situé aux États-Unis.

En conclusion, Izicap n'est pas qu'une solution respectant les obligations légales. Nous allons bien plus loin. Notre but est d'apporter à nos clients une vraie valeur ajoutée associée à la saisie de chaque donnée sur la plateforme